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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
GOBIERNO ABIERTO 
 
COLABORA IEEQ EN 3 EJERCICIOS DE ‘GOBIERNO ABIERTO’ EN EL MUNICIPIO DE QUERETARO  
Con la colaboración del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), la Comisión de Transparencia y Acceso 
a la Información Pública del Estado de Querétaro (Infoqro) y el Municipio de Querétaro, se llevó a cabo la Jornada 
de Participación de ‘Gobierno Abierto’ en la colonia Desarrollo San Pablo COMEVI I. Este ejercicio democrático se 
realizó de 9:00 a 16:00 horas en el parque del mismo nombre, con la asistencia de 336 personas, quienes 
representan el 16.8% de las y los habitantes mayores de 14 años de la colonia. El proyecto ganador fue el 
‘Empedrado, Banquetas y Canalización Pluvial en las calles Playa Azul, Bruja y Flamingo’, con el respaldo de 153 
personas; en esta obra, el gobierno municipal ejercerá 4 millones de pesos durante el presente año. Por otra parte, 
122 vecinos apoyaron la ‘Rehabilitación del Parque’, 59 prefirieron el ‘Empedrado, Banquetas y Canalización 
Pluvial en las calles Cortés, Revolcadero y Caletilla’ y dos cédulas de votación fueron inválidas.  En el tercer 
ejercicio de ‘Gobierno Abierto’ en el municipio capitalino, la Dirección Ejecutiva de Organización Electoral, 
Prerrogativas y Partidos Políticos del IEEQ apoyó con la capacitación a integrantes de mesas receptoras y 
observadores, el diseño de la cédula de participación, el préstamo de urnas y mamparas, la instalación de las mesas 
y el desarrollo de la Jornada.  Entre las autoridades que dieron seguimiento a esta actividad estuvieron la 
Presidenta de la Comisión Jurídica de este Instituto, Consejera Electoral María Pérez Cepeda; la Comisionada de 
Infoqro, María Elena Guadarrama Conejo, y el Regidor Síndico del Ayuntamiento del Municipio de Querétaro, 
Miguel Parrodi Espinoza. (N 5, DQ 11) 
 
https://amqueretaro.com/queretaro/2019/07/08/colabora-ieeq-en-ejercicios-de-gobierno-abierto/ 
 
https://rotativo.com.mx/noticias/metropoli/queretaro/782231-participa-ieeq-en-ejercicios-de-gobierno-abierto-
en-queretaro/ 
 
http://www.expressmetropolitano.com.mx/colabora-ieeq-en-3-ejercicios-de-gobierno-abierto-en-el-municipio-
de-queretaro/ 
 
https://queretaro.quadratin.com.mx/acuerdan-rehabilitar-san-pablo-comevi/ 
 
https://www.elcantodelosgrillos.mx/colabora-ieeqcomunica-en-3-ejercicios-de-gobierno-abierto-en-queretaro 
 
https://www.abcradioqro.com/colabora-ieeq-en-3-ejercicios-de-gobierno-abierto-en-el-municipio-de-queretaro/ 
 
https://www.facebook.com/1026242929/posts/10217583098262402/ 
 
https://inqro.com.mx/index.php/2019/07/08/colabora-ieeq-en-3-ejercicios-de-gobierno-abierto-en-el-
municipio-de-queretaro/ 
 
https://poderciudadanoradio.com/archivos/28343 
 
 

https://amqueretaro.com/queretaro/2019/07/08/colabora-ieeq-en-ejercicios-de-gobierno-abierto/
https://rotativo.com.mx/noticias/metropoli/queretaro/782231-participa-ieeq-en-ejercicios-de-gobierno-abierto-en-queretaro/
https://rotativo.com.mx/noticias/metropoli/queretaro/782231-participa-ieeq-en-ejercicios-de-gobierno-abierto-en-queretaro/
http://www.expressmetropolitano.com.mx/colabora-ieeq-en-3-ejercicios-de-gobierno-abierto-en-el-municipio-de-queretaro/
http://www.expressmetropolitano.com.mx/colabora-ieeq-en-3-ejercicios-de-gobierno-abierto-en-el-municipio-de-queretaro/
https://queretaro.quadratin.com.mx/acuerdan-rehabilitar-san-pablo-comevi/
https://www.elcantodelosgrillos.mx/colabora-ieeqcomunica-en-3-ejercicios-de-gobierno-abierto-en-queretaro
https://www.abcradioqro.com/colabora-ieeq-en-3-ejercicios-de-gobierno-abierto-en-el-municipio-de-queretaro/
https://www.facebook.com/1026242929/posts/10217583098262402/
https://inqro.com.mx/index.php/2019/07/08/colabora-ieeq-en-3-ejercicios-de-gobierno-abierto-en-el-municipio-de-queretaro/
https://inqro.com.mx/index.php/2019/07/08/colabora-ieeq-en-3-ejercicios-de-gobierno-abierto-en-el-municipio-de-queretaro/
https://poderciudadanoradio.com/archivos/28343
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CINE-FOROS 
 
PARTICIPAN MÁS DE MIL ESTUDIANTES EN ‘CINE-FOROS’ DEL IEEQ 
Más de mil 100 estudiantes de preparatorias y universidades de la entidad han participado en los ‘Cine-Foros’ del 
Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), los cuales tienen como objetivo promover la participación 
ciudadana y la discusión libre de las ideas a través del cine. De febrero a junio del presente año, la Dirección 
Ejecutiva de Educación Cívica y Participación Ciudadana del Instituto ha realizado 30 ‘Cine-Foros’ en 16 
instituciones educativas públicas y privadas en los municipios de Cadereyta de Montes, Querétaro, San Juan del Río 
y Tequisquiapan. De esta manera, el IEEQ fomenta la participación social, política y electoral de la juventud, así 
como el conocimiento y práctica de los valores de la democracia, como el diálogo. Los ‘Cine-Foros’, que tiene una 
duración aproximada de dos horas, se han llevado a cabo en: la Universidad Autónoma de Querétaro (Campus 
Cerro de las Campanas, Cadereyta de Montes y San Juan del Río), la Universidad Politécnica de Querétaro, la 
Universidad Internacional de Querétaro, la Universidad de Londres campus Querétaro, la Universidad de Estudios 
Avanzados, la Universidad Autónoma de Durango campus Querétaro, el Instituto de Estudios Turísticos del Centro 
y la UNITEC. Asimismo, en esta actividad se ha contado con la participación de estudiantes del Colegio de 
Bachilleres de Querétaro 12, el Colegio Wexford, la Prepa Tec, el Colegio Álamos y el LICEO. (DQ 3) 
 
https://amqueretaro.com/queretaro/2019/07/08/mas-de-mil-estudiantes-participan-en-cine-foros-del-ieeq/ 
 
http://www.activoq.com/?p=34607 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
TEEQ CONFIRMA VIOLENCIA POLÍTICA CONTRA REGIDORA  
La regidora de Morena en el municipio de Cadereyta de Montes, Montserrat Gómez, informó que el TEEQ resolvió 
que fue víctima de violencia política en razón de género, ya que no era tomada en cuenta y no era informada sobre 
las actividades dentro del cabildo de esa localidad, al tiempo que se pronunció por eliminar este tipo de violencia 
hacia las mujeres en la vida pública. (EUQ) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
Que el TEEQ resolvió a favor de la regidora de Morena del ayuntamiento de Cadereyta, Monserrat Gómez, quien 
interpuso cuatro demandas en contra del alcalde León Enrique Bolaño, por violencia política en razón de género. Y 
es que, según explicó, desde que asumió el cargo, de manera sistemática, ha sido ignorada por ser mujer, joven y de 
un partido de oposición. “Como regidora del ayuntamiento de Cadereyta de Montes hice lo conducente: reclamar 
este tipo de acciones para defender mis derechos político electorales; esta es una situación grave, ya que el 
objetivo de que la mujer participe en la vida política radica no solo en ser postulada y votada, sino que también 
desempeñe su cargo emitiendo opiniones y tomando decisiones importantes y sin que se obstaculice el ejercicio de 
sus acciones”. Sin embargo, ella apeló la resolución porque considera que fueron desestimados algunos puntos y 
porque el tribunal solo impuso como sanción una amonestación pública al alcalde, al síndico, al secretario del 
ayuntamiento y a la tesorera municipal. (CQRO) 
 

 
 

https://amqueretaro.com/queretaro/2019/07/08/mas-de-mil-estudiantes-participan-en-cine-foros-del-ieeq/
http://www.activoq.com/?p=34607
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PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
PANCHO NO SE DESCARTA PARA DIRIGIR EL PAN  
Por Gabriela Jiménez 
El gobernador Francisco Domínguez aseveró que no se encarta o descarta para la dirigencia del PAN, sin embargó 
la próxima renovación es en 2021 y quiere terminar su periodo como mandatario estatal de Querétaro.  (DQ) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: POLICÍAS ESTATALES, ABIERTAS PARA LOS EXCLUIDOS DE GN 
Ante el conflicto que lleva ya una semana con agentes de la Policía Federal que se dicen excluidos, el gobernador y 
presidente de la Conago, Francisco Domínguez, advirtió que quienes no ingresen a la Guardia Nacional podrían 
recalar en corporaciones estatales, ya que se les reconoce su capacidad. (DQ, principal) 
 
N: MOTOR DE PAZ 
Al participar en la XLIV Sesión del Consejo Nacional de Seguridad Pública, el gobernador Francisco Domínguez 
afirmó que la seguridad es un bien común y junto a la justicia, contribuye la primera responsabilidad del Estado. 
(N, principal) 
 
AM: DEUDORES DE PENSIÓN, NO SALDRÁN DEL PAÍS 
En los próximos días, la Comisión Permanente del Congreso de la Unión ratificará la creación del Registro Nacional 
de Obligaciones Alimentarias, que contendrá información de padres deudores de pensiones para sus hijos, quienes 
se encuentren inscritos en el padrón y tengan la calidad de deudor alimentario moroso no saldrán del país. (AM, 
principal) 
 
EUQ: CONAGO COOPERARÁ CON RESPETO EN SEGURIDAD: FDS 
No todas las personas que han servido a las instituciones de seguridad “se envilecieron por intereses privados e 
ilegítimos”, dijo el gobernador Francisco Domínguez. Al participar en su calidad de presidente de la Conferencia 
Nacional de Gobernadores (Conago), durante la 44 Sesión Ordinaria del Consejo Nacional de Seguridad Pública, a 
la que también asistió el presidente de la República, el mandatario dijo que es necesario revisar la funcionalidad 
que durante su historia las instituciones de seguridad. (EUQ, principal) 
 
CQRO: GOBERNADOR DE QUERÉTARO CONVOCA A REVISAR LA FUNCIONALIDAD DE LAS INSTITUCIONES 
Frente al reto que representan las protestas de los elementos de la Policía Federal, el gobernador Francisco 
Domínguez hizo un llamado a garantizar el desarrollo de las competencias de las corporaciones policiales: Guardia 
Nacional, policías estatales y policías municipales. El mandatario estatal destacó que su propuesta de crear el 
Acuerdo Nacional para la Concordia tiene la finalidad de reconciliar al país y frenar la polarización, lo cual -dijo- es 
una condición necesaria para superar los retos de México en materia de inseguridad y violencia. (CQRO, principal) 
 
PA: SOLUCIONES, EXIGE ANTORCHA A PANCHO 
Hartos de esperar respuestas a sus demandas sociales a lo largo de cuatro años, los antorchistas encabezados por 
Jerónimo Gurrola Grave exigen soluciones al gobernador Francisco Domínguez Servién para los queretanos más 
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desprotegidos y dejar de escuchar a otros actores políticos que lo mal aconsejan y no se atienden los problemas de 
educación, salud, caminos y servicios abanderados por su organización. (PA, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
SEGUNDO MEJOR GOBERNADOR 
El gobernador Francisco Domínguez Sedrvién es el segundo mandatario estatal con mayor aprobación a nivel 
nacional, así lo reveló México Elige e Investigaciones Digitales. El ejecutivo tiene una aprobación de 67.7%, 
mientras que el gobernador de Sinaloa, Quirino Ordaz Coppel, ocupa el primer lugar. (AM, N, CQRO, DQ) 
 
NECESARIO RECONCILIAR AL PAÍS Y CESAR LA POLARIZACIÓN: PANCHO 
Al participar en la XLIV Sesión del Consejo Nacional de Seguridad Pública, el gobernador y actual presidente de la 
Conago, Francisco Domínguez, afirmó que la seguridad es un bien común y junto a la justicia, constituye la primera 
responsabilidad del estado. En presencia del Presidente Andrés Manuel López, los integrantes del gabinete federal 
de seguridad, representantes de los poderes Legislativo y Judicial, además de gobernadores, Domínguez Servién 
refrendó que al Consejo Nacional le corresponde articular las políticas para cumplir con el interés más alto de la 
sociedad mexicana: su derecho a vivir en paz. (AM, Q) 
 
ACUERDO ES UNA RUTA PARA LA PACIFICACIÓN  
Durante su participación en la XLIV Sesión del Consejo Nacional de Seguridad Pública como presidente de la 
Conago, Francisco Domínguez recalcó que el Acuerdo por la Concordia también es una ruta para la pacificación del 
país, además que hay convicción de los gobernadores para ser agentes de la nueva coordinación y cooperación en 
seguridad pública.  (DQ) 
 
GOBERNADOR ESTRECHA LAZOS CON COREA DEL SUR  
El gobernador de Querétaro y presidente de la Conago, Francisco Domínguez, se reunió con Park Won Soon, 
alcalde de Seúl y presidente de la Asociación de Gobernadores en Corea, con el objetivo de estrechar lazos 
culturales y económicos con el pueblo de Corea del Sur.  (N) 
 
ANTORCHA HACE LLAMADO AL GOBERNADOR PARA QUE NO SE DEJE MAL ACONSEJA  
A lo largo de cuatro años de gobierno de Francisco Domínguez, Antorcha Campesina ha sostenido mesas de 
trabajo, reuniones con el gabinete del ejecutivo local y con funcionarios -en su momento- del gobierno federal, hoy, 
ya es imposible seguir esperando, dijo el dirigente estatal de esta organización, el Profesor Jerónimo Gurrola 
Grave. Y es que, indicó que todo apunta a que, en la casa de la Corregidora hay otros actores políticos que 
aconsejan al gobernador para que entre Antorcha y su gobierno haya mala relación, hecho que lamentó tras 
indicar que el día de mañana a quien le solicitarán cuentas será al propio gobernador. (INQRO, PA) 
 
TERMINA PRENSADO ENTRE CAMIONES Y SE SALVA DE MILAGRO 
De manera milagrosa, el conductor de un vehículo Sedán salvó la vida y sólo tuvo algunos golpes menores, luego de 
que su vehículo quedó prensado entre dos camiones de transporte, en la carretera a Chichimequillas. El hecho se 
registró cuando el conductor de la ruta 133 de transporte público avanzaba sobre la vialidad, en dirección de San 
José el Alto al Blvd. Bernardo Quintana, pero al llegar a la altura del puente de la Calzada de Belén el camión se 
quedó sin frenos y proyecto a un automóvil Nissan, Versa, de color azul, contra la parte trasera de un camión de 
transporte de personal, que esperaba a que el semáforo se pusiera en verde para avanza. (N, ESSJR, DQ, PA) 



 
MARTES 9 DE JULIO DE 2019 

 

 Coordinación de Comunicación Social 5 
 

VIÑEDO DONATO INVITA A LA FIESTA DE LA VENDIMIA 
El 13 de julio, el Viñedo Donato, ubicado en el municipio de Colón, celebrará su Fiesta de la Vendimia con 
actividades artísticas, recorridos, gastronomía y música; así lo informaron en rueda de prensa autoridades 
estatales, municipales, y directivos de este viñedo. El secretario de Turismo (Sectur), Hugo Burgos García, recordó 
que esta celebración forma parte de la temporada de vendimias en Querétaro, la más importante para la entidad 
en materia enoturística y que se extiende desde el mes de junio hasta septiembre. (AM, ESSJR, N, DQ, EUQ) 
 
DESCONOCE ESTADO PROGRAMA POR SECTUR FEDERAL  
Por Jahaira Lara  
La SECTUR busca que la federación aclare cómo se operarán los programas para impulsar los Pueblos Mágicos en 
las diferentes entidades, ya que hasta el momento no se ha tenido claridad. (N) 
 
TURISMO, AÚN SIN RECURSOS FEDERALES  
Por Cecilia Conde 
No hay información del programa de barrido y pintado que anunció la semana pasada la Secretaría de Turismo 
Federal no sobre el presupuesto que designarán, aseveró Hugo Burgos, Secretario de Turismo. (DQ)  
 
PREVEN CRECIMIENTO DEL 8% EN TURISMO  
Por Cecilia Conde 
En el sector turístico no se han detenido las inversiones en el estado, por lo que proyectan que al cierre del año 
haya mil habitaciones nuevas, afirmó el Secretario de Turismo, Hugo Burgos.  (DQ) 
 
PREVEN EN VACACIONES DERRAMA DE 1,500 MDP  
Por Montserrat Márquez 
Son 300 mil personas que se prevé visiten la entidad queretana durante el periodo vacacional de verano, lo cual 
podría generar una derrama de mil 500 mdp y una ocupación hotelera del 60% estimo Hugo Burgos, Secretario de 
Turismo. (EUQ) 
 
PASANTES DEL SECTOR SALUD SON DE LA UAQ 
Por Cecilia Conde 
La SESEQ dará prioridad a los estudiantes de la UAQ para las becas de pasantes, después a los estudiantes de otras 
universidades del estado y por último a foráneos, señaló el titular de esa dependencia, Julio César Ramírez. (DQ) 
 
PROGRAMAS FEDERALES DEPENDEN DE MUNICIPIOS  
Por Cecilia Conde 
Rescatar programas federales que desaparecieron en la actual administración dependerá de cada municipio, 
debido a que el gobierno del estado no lo hará, aseveró el secretario de Desarrollo Social, Tonatiuh Cervantes 
Curiel. (DQ) 
 
CON PROGRAMA 10×100, LLAMADAS DE BROMA DISMINUYEN EN QUERETARO 
En los primeros 60 días del programa “10×100 Defendamos Querétaro” ha disminuido 5.5% las llamadas de broma 
a las corporaciones de seguridad, destacó Sonia Angélica Colín Aboytes, subsecretaria de prevención social y 
atención a víctimas de la Secretaría de SSC. Asimismo, destacó que incrementaron 12.9% las llamadas al 911 y 
4.78% las llamadas de denuncia anónima al 089. (N, CI, ADN) 
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PODER JUDICIAL 
 
ALCANZARÍA HASTA 50 AÑOS DE PRISIÓN ASESINO EN SANTA ROSA JÁUREGUI 
Hasta 50 años de cárcel podría alcanzar de pena el sujeto que supuestamente desmembró a otro, cuando 
consumían bebidas embriagantes en una vivienda localizada en la comunidad de La Estacada, delegación de Santa 
Rosa Jáuregui. El magistrado presidente del TSJ, José Antonio Ortega Cerbón, informó que la FGE solicitó el fin de 
semana la orden de aprehensión en contra del hombre supuestamente involucrado en el homicidio, misma que fue 
cumplimentada. (PA) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
BUSCARÁN RESPETO A CONVENIOS LABORALES EN QUERETARO 
Los trabajadores del estado de Querétaro a los que no les han sido respetados sus convenios laborales a la hora de 
considerar sus pensiones y jubilaciones juntarán firmas para presentar una iniciativa ciudadana y se reforme la 
legislación actual para garantizar sus derechos. El presidente de la Comisión del Trabajo, Néstor Domínguez Luna, 
expresó que desde hace casi 3 meses ingresó una iniciativa para reformar la Ley de Jubilaciones y Pensiones de los 
Trabajadores del Estado de Querétaro pues actualmente la interpretación del grupo mayoritario provoca que los 
trabajadores reciban menos dinero por su retiro del que deberían y han tenido la necesidad de recurrir a amparos. 
(N, DQ) 
 
PROPONEN INCENTIVOS FISCALES A EMPRESAS QUE CONTRATEN A MAYORES DE 35 AÑOS 
La diputada local por Morena, Paloma Arce, planteó reformar a la Ley de Hacienda del estado a fin de que aquellas 
empresas que contraten a personas mayores de 35 años de edad, queden exentas de pagar el impuesto sobre 
nómina de esos empleados. La legisladora local presentó este lunes la iniciativa de ley que adiciona la fracción VII 
del artículo 73 de la Ley de Hacienda local con el fin, explicó, de que los ciudadanos adultos logren el acceso al 
empleo. (PA, AM, N, CI, DQ, EUQ) 
 
BUSCA MORENA PLAZO LÍMITE PARA DICTAMINAR INICIATIVAS  
Dado que el 52% de las iniciativas que se han presentado siguen sin dictaminarse por “falta de voluntad política” o 
algunos otros motivos, el diputado morenista, Raúl Chávez Nieto presentó una iniciativa para fijar límites 
temporales en la que los proyectos legislativos deben de ser resueltos.  El legislador expresó que, de acuerdo a los 
datos proporcionados por la Unidad de Acceso a la Información del Poder Legislativo de Querétaro, hasta el 20 de 
junio de este año se habían presentado 122 iniciativas, de las cuales solo habían sido dictaminadas 58, es decir el 
47% de las mismas. (N, Q, ADN) 
 
PROPONE DIPUTADO DE MORENA PLAZO DE 30 DÍAS PARA EVITAR QUE INICIATIVAS VAYAN A LA 
“CONGELADORA”  
Con el objetivo de evitar que las iniciativas presentadas por los diputados locales se vayan a la “congeladora”, José 
Raúl Chávez Nieto, legislador local de Morena, presentó la iniciativa de reforma a la Ley Orgánica del Poder 
Legislativo que establece un plazo de 30 días para que las Comisiones analicen y desarrollen un dictamen de cada 
iniciativa presentada, pues Querétaro es uno de los cuatro estados que no cuentan con esta regulación. (AM, CI, 
CQRO, EUQ) 
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APRUEBAN REFORMAS A LA CONSTITUCIÓN FEDERAL, EN MATERIA DE PERSONAS, PUEBLOS Y 
COMUNIDADES AFROMEXICANAS 
La Comisión de Puntos Constitucionales, integradas por los diputados Tania Palacios Kuri, Luis Antonio Zapata 
Guerrero y José Hugo Cabrera Ruiz, aprobaron la Minuta Proyecto de Decreto, por el que se adiciona un apartado C 
al artículo 2º. de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, en materia de personas, pueblos y 
comunidades afromexicanas. Dicho apartado a la letra dice: “Esta Constitución reconoce a los pueblos y 
comunidades afromexicanas, cualquiera que sea su autodenominación, como parte de la composición pluricultural 
de la nación. Tendrá en lo conducente los derechos señalados en los apartados anteriores del presente artículo en 
los términos que establezcan las leyes, a fin de garantizar su libre determinación, autonomía, desarrollo e inclusión 
social”. (AM, N, DQ, EUQ) 
 
BUSCAN TRABAJADORES DEL ESTADO DAR CELERIDAD A TRÁMITES DE JUBILACIÓN 
A razón de los más de 50 amparos que han sido interpuestos por trabajadores al servicio del estado de Querétaro 
para poder jubilarse, un grupo de ciudadanos apoyados por el diputado Néstor Domínguez dieron a conocer que 
presentarán una iniciativa ciudadana para que se dé celeridad a estos trámites, pues existen casos en los que pese 
a contar con una prejubilación, los trabajadores fueron obligados a volver. (ADN, CQRO, EUQ) 
 
TRAS CRÍTICAS, DEFIENDE MORENA TRABAJO DE GILBERTO HERRERA 
El coordinador de diputados del Grupo Parlamentario de Morena, Mauricio Ruiz Olaes, defendió el trabajo de 
Gilberto Herrera Ruiz al frente de la Coordinación de Programas Sociales, y aseguró que la oposición busca 
descalificar el trabajo del “superdelegado”. Esto luego de que el diputado federal del PAN, Marcos Aguilar Vega, 
denunciara que no existen reglamentos para que gobierno federal opere correctamente a través de las 
delegaciones en el estado. (ADN) 
 
BUSCARÁN QUE GIRA DE AMLO POR CENTROS DE SALUD INCLUYA A QUERETARO 
Se pedirá a través de Zoé Robledo Aburto, director general del IMSS, que el estado de Querétaro se tome en cuenta 
para la gira que realizará el presidente de la República, en los centros de salud del país. Así lo señaló la diputada 
federal de Morena por Querétaro, Beatriz Robles, quien consideró que la zona de la Sierra Gorda sería prioritaria 
debido a la lejanía que mantiene. (ADN, DQ) 
 

MUNICIPIOS 
 
INVERTIRÁ CORREGIDORA 10 MDP EN TRANSPORTE MUNICIPAL 
Por Laura Valdemar  
Roberto Sosa, alcalde de Corregidora, dio a conocer que invertirá 10 mdp para el transporte municipal que 
arrancará en el mes de octubre y acercar a las personas de comunidades de las carreteras 411 y 413 a 
Constituyentes. Abundó que él transporte municipal será en coordinación con el IQT y echar andar las unidades. 
(N) 
 
EN REGLA, RESTAURANTE LA CARRETA DEL PACÍFICO: SOSA  
Por Esmeralda Trueba 
Hasta el momento, el municipio de Corregidora no contempla sanción en contra del restaurante La carreta del 
Pacífico, mientras no exista una definición por parte de la FGE, informó el alcalde, Roberto Sosa, quien expuso que 
aún no se definen las causas del incidente. Cabe señalar que el pasado fin de semana se registró un incendio en el 
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restaurante La carreta del Pacífico, ubicado en avenida Constituyentes, municipio de Corregidora. Sosa informó 
que este establecimiento se encontraba en regla y con licencia de funcionamiento actualizada. (CQRO) 
 
CUMPLÍA CON TODOS LOS PERMISOS: SOSA  
Por Laura Banda 
A la espera de las investigaciones de la Fiscalía sobre el incendio registrado el viernes pasado en el restaurante La 
Carreta del Pacífico en el municipio de Corregidora, el alcalde Roberto Sosa informó que el establecimiento 
contaba con los permisos correspondientes. (DQ) 
 
CUMPLE ROBERTO SOSA COMPROMISO CON LA UTC 
Con una inversión de dos millones 948 mil 680 pesos, fue ejecutada y entregada la obra de infraestructura que 
consiste en techumbre y canchas de usos múltiples en la Universidad Tecnológica de Corregidora (UTC), que 
beneficiará de manera directa a mil 223 alumnos y con la que se da cumplimiento a un compromiso asumido por el 
presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa Pichardo, al inicio de sus actividades como alcalde. (AM, N, Q, 
CI, PA, DQ) 
 
RECONOCEN FALLAS EN LÍNEA DEL SERVICIO DE EMERGENCIA 911 
La línea de emergencias 911 presenta fallas, las cuales se atribuyen a las compañías telefónicas, informó Juan Luis 
Ferrusca Ortiz, titular de la SSPMQ. (AM, CQRO, N, EUQ, DQ) 
 
LLAMA TITULAR DE SSPMQ A NO SER ALARMISTAS 
Por Esmeralda Trueba 
Juan Luis Ferrusca, titular de la SSPMQ, llamó a no ser alarmistas en el caso de la persona que fue desmembrada en 
la delegación Santa Rosa Jáuregui, pues, dijo, se trató de un hecho entre particulares de la propia localidad y no 
vinculado a otros actos de organizaciones delictivas. El funcionario reconoció que fue un asunto que sale de la 
cotidianidad del comportamiento delictivo que se registra en la demarcación, por lo que, aseveró que se actuó 
conforme al protocolo táctico y se logró la detención del presunto responsable. (CQRO) 
 
LA SSPM NO ACEPTARÁ A POLICÍAS FEDERALES 
Por Zulema López 
Juan Luis Ferrusca, titular de la SSPMQ, rechazó que elementos de la Policía Federal se incorporen a las policías 
municipales tras no poder formar parte de la Guardia Nacional. Destacó que entre los requisitos que se aplican 
para formar parte de la corporación es ser de Querétaro. De comprobar que sí cuentan con la residencia, los ex 
elementos federales aún estarían obligados a aprobar todos los esquemas de control de confianza que se aplican a 
nivel estatal. (EUQ) 
 
LUIS NAVA PARTICIPA EN LA SESIÓN DE PLENO DEL CONSEJO NACIONAL DE SEGURIDAD PÚBLICA 
En su papel de Coordinador de la Región Occidente de la Conferencia Nacional de Seguridad Pública Municipal, el 
Presidente Municipal de Querétaro, Luis Nava, anunció su participación en el XIV pleno del Consejo Nacional de 
Seguridad Pública que encabeza el Presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, y donde entre otros 
temas se evaluarán los resultados del combate al delito a nivel nacional, así como las acciones que se realizan para 
enfrentarlo. La prevención tiene que ser considerado como uno de los principales elementos de la estrategia 
nacional de seguridad, porque solamente con la prevención vamos a lograr reducir el número de delitos que se 
cometen en nuestro país, aseveró. (AM, N, ADN, DQ) 
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SOLUCIÓN DE CONFLICTO CON LA PF PARA LA OPERACIÓN DE LA GN: LUIS B. NAVA 
El presidente municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava, urgió en la necesidad de que el gobierno federal pueda 
resolver lo antes posible los problemas con la Policía Federal, a fin de que la Guardia Nacional entre en 
operaciones sin contratiempos. (N, DQ)  
 
LUIS NO SE CONFÍA POR ALTA EVALUACIÓN  
Por Verónica Ruiz 
No podemos echar las campanas al vuelo, señaló el presidente municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava, luego 
de la publicación de la encuesta que lo colocó en cuarto lugar del primer ranking nacional de alcaldes de México. 
(DQ) 
 
PRODUCTO 100% QUERETANO  
Por Rafael Rodríguez 
El presidente municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava, inauguró la ruta de la cerveza artesanal con un 
pequeño festival que se llevó a cabo en el Jardín Guerrero en el que se puedo disfrutar de la gran variedad de 
cervezas artesanales con las que se cuenta en la entidad. (N) 
 
“NO FUE REPRESIÓN”, ASEGURA APOLINAR SOBRE DETENCIONES POR EJE MENCHACA 
No fue represión la detención de las seis personas que se manifestaron el jueves de la semana pasada en la colonia 
Villas de Santiago, entre ellas la activista Lili de Alba, quien por complicaciones médicas fue trasladada a Servicios 
Médicos. El secretario general de Gobierno, Apolinar Casillas Gutiérrez, afirmó que la detención se debió a que 
estas personas incurrieron en faltas administrativas cuando se manifestaron en contra de la obra del Eje Menchaca 
para el servicio de transporte público “Qrobús”. (N, ADN, DQ) 
 
CAPITAL INVIERTE MÁS DE 6 MDP PARA APLICAR JUSTICIA ORAL 
Gobierno municipal destinará una inversión mayor a los 6 millones de pesos para la implementación del sistema 
oral de justicia administrativa en la capital queretana, informó el titular de la Secretaría de Gobierno, Apolinar 
Casillas Gutiérrez. (AM, N, CQRO, DQ, EUQ) 
 
PABLO GONZÁLEZ DENUNCIA SER ACOSADO  
Por Domingo Valdés 
El líder de la Unidad Cívica Nacional del Sector Social Felipe Carrillo Puerto, Pablo González, denunció que ha sido 
acosado y recibido amenazas, y señaló que, aunque tienen abierto el diálogo con la presente administración 
municipal, iniciaron una demanda contra exfuncionarios por el desalojo de comerciantes de la Alameda hace tres 
años. Sobre los ataqueS recibidos en su domicilio y en una camioneta propiedad de su esposa, explicó que 
casualmente cuando llega a los juzgados un oficio de la CNDH se registró un ataque contra su domicilio, por lo que 
interpuso una denuncia por homicidio en grado de tentativa, puesto que, dijo, a la puerta de su oficina llegaron a 
quitarle la vida. (EUQ) 
 
LA ACTUALIDAD Y LOS DERECHOS HUMANOS TENDRÁN VOZ EN HAY FESTIVAL QRO. 
Personajes fundamentales para el panorama político, social y global estarán presentes sobre los escenarios de la 
cuarta edición del Hay Festival Querétaro, a realizarse del 5 al 8 de septiembre. Quienes dirigen, ejercen justicia, 
maquinan decisiones tras bambalinas, alzan la voz contra el abuso, denuncian y cuentan las historias que moldean 
el movimiento en el mundo, son parte esencial de la programación este año. (PA) 
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SMDIF EL MARQUES INICIÓ CURSOS DE VERANO EN 8 COMUNIDADES 
Con objetivo de dar atención a los menores de la demarcación por el inicio del período vacacional, el Sistema 
Municipal DIF de El Marqués inició cursos de verano en 8 comunidades a través de diversas dependencias, 
favoreciendo a 349 niñas y niños, quienes además de conocer sus derechos, aprenderán comunicación asertiva, 
temas de reciclaje y cuidado del medio ambiente. (AM, N, PA, DQ) 
 
ALCALDESA RECONOCE LABOR DE UNIDAD DE PROTECCIÓN CIVIL  
La presidenta municipal de Ezequiel Montes, Elvia Montes Trejo, reiteró el apoyo de la Administración que 
encabeza para continuar mejorando las condiciones de infraestructura y equipamiento de la Unidad Municipal de 
Protección Civil. (AM) 
 
ENTREGA MOBILIARIO A PREESCOLAR SAN ANTONIO 
La presidenta municipal de Ezequiel Montes, Elvia Montes, acompañada por diferentes miembros de la 
Administración municipal, el Subdelegado de la Comunidad, Bernardo Zapatero e invitados del Preescolar San 
Antonio, asistieron a la ceremonia de clausura del ciclo escolar 2018- 19. (...) Posteriormente a la ceremonia, se 
hizo entrega de mobiliario para la escuela, mimo que fue solicitado por las maestras y miembros del Comité de 
Padres de Familia.  (N) 
 
MANO DURA A COMERCIO EN SJR  
El regidor de la comisión y turismo en el municipio, Jesús Mejía Cruz, aseguró que está realizando la verificación de 
comercios sujetos a tener vigilancia privada, con el objetivo de que el reglamento de comercio opera cabalidad. 
Señaló que las verificaciones son son estrategias que vienen realizando a la par con el programa 10 x 100 
Defendamos Querétaro, implementado por el Gobierno Federal. (PA) 
 
ACUSAN REGIDORAS VIOLENCIA POLÍTICA Y DE GENERO EN DOS MUNICIPIOS  
Por Cecilia Conde 
En los ayuntamientos de Querétaro y Cadereyta de Montes hay violencia de género y violencia política de género 
hacia regidoras, denunciaron representantes del partido Morena.  (DQ) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
LENTA EJECUCIÓN DE CASETAS PARA VERIFICAR GANADO  
Por Anaid Mendoza 
Pocos son los estados, como Querétaro, donde apenas se está analizando la manera de poner en marcha el REEMO, 
que implica casetas de inspección para verificar el ganado que entra y el que sale del estado, indicó el presidente 
de la UGRQ, Alejandro Ugalde Tinoco. (DQ) 
 
CON PROGRAMA ´10X100´HAY MAYOR EFICACIA 
Durante los primeros 60 días del programa ‘10 x 100 Defendamos Querétaro’, el número de personas detenidas 
incrementó 28.16 por ciento en comparación con el mismo periodo inmediato anterior. A través de 643 reportes 
de emergencia al número 911 y al 089 “la ciudadanía demostró especial interés e involucramiento con las 
autoridades”, expuso Humberto Pérez González, Vicefiscal de Investigación y Persecución del Delito de la FGE de 
Querétaro. (AM, ESSJR, DQ, EUQ) 
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TRAS INCENDIO EN LA CARRETA DEL PACÍFICO, PRESENTAN QUERELLA POR DAÑOS 
El representante legal del establecimiento denominado La carreta del Pacífico compareció este sábado alrededor 
del mediodía ante la FGE de Querétaro para presentar una querella por el delito de daños, con lo cual quedó 
abierta una carpeta de investigación en torno a este caso, dijo el vicefiscal de Investigación y Persecución del Delito 
del organismo autónomo, Humberto Pérez González. (CQRO, N, DQ) 
 
ARQUITECTOS TAMBIEN ALERTAN CRISIS: EL 50% NO TIENE TRABAJO 
Por Laura Banda  
El presidente del Colegio de Arquitectos, Miguel Medina Lanuza, aseguró que en Querétaro la construcción ha 
perdido el ritmo de trabajo en la obra pública como privada” y señaló que hoy alrededor del 50% de los mil 380 
arquitectos agremiados se encuentran sin trabajo o con mínima operación. (DQ) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
CUARTO DE GUERRA  
PRISAS. Si de veras Alejandro López Franco quiere cumplir lo que prometió (¡y que le encargaron mucho!) de 
hacer funcionar ese trabuco llamado Qrobús, entonces que el director del IQT eche una llamadita a León, 
Guanajuato, porque resulta que su sistema de transporte (el de allá) es tan eficiente y barato que ya hasta quieren 
vender franquicias; sí, así como se venden franquicias de las taquerías El Pata o de las neverías La Michoacana. 
Quién sabe, a lo mejor comprar eso es la solución para dejar de meter millones y millones de pesitos a un negocio 
privado que nomás no arranca y ya se viene la época electoral. ¿O a qué se está esperando? BANDERAZO. Otra 
bombita por estallar es el taxímetro que ni López Franco (ni nadie) ha querido aplicar, dando largas desde hace un 
año para ponerlo como obligatorio porque, como toda modernización, no es del agrado de los taxistas a quienes 
nadie quiere hacer enojar. Y ahí está el tema, junto al de los Uber, esperando las vísperas de campañas para que 
alguien la haga de tos, que paralicen la ciudad y que al final, ya politizado el asunto, jamás se resuelva. La historia 
de siempre. (DQ) 
 
EXPEDIENTE Q “FALLAS” 
Por Adán Olvera 
No existe un fin de semana en Querétaro que los reportes a la policía y demás cuerpos de emergencia aumenten de 
manera considerable; de hecho, el delito de lesiones es el que más se denuncia en el Municipio de Querétaro. Cifras 
del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SNSP), en el estado de Querétaro contabilizan 3,276 personas que 
fueron afectadas por el delito de lesiones, lo que representa el 84% del universo de víctimas en el tema de delitos 
contra la vida y la integridad corporal. Normalmente las riñas se dan entre familiares, seguido de vecinos, 
automovilistas, antros y la calle en general; así de desadaptados andan los habitantes de Querétaro, que al parecer 
no se pueden ver feo porque provocan riñas de cualquier tipo. Lo más preocupante del asunto es que cuando 
alguien quiere hacer el reporte de los rijosos y de los silvestres que tratan de arreglar todo a golpes, seguramente 
se topará con las líneas de emergencia saturadas, no contestan o simplemente tardarán en hacer contacto. Las 
autoridades reconocen que ya es un problema comunicarse al número 911 y, en ocasiones, al llamar al número 
suena ocupado. Juan Luis Ferrusca, secretario de seguridad pública municipal, advierte que el problema es nativo 
de las compañías telefónicas y no tanto de los equipos con los que cuentan en el C4. Aseguran las autoridades que 
ya están trabajando con el gobierno del estado para ver la manera en que se puede corregir la situación, y es que 
no están enrutando debidamente los teléfonos las empresas y suena ocupado o simplemente no suena. Se supone 
que las llamadas no pueden sonar ocupadas, sino que debe de entrar una grabadora y en su caso ser canalizada al 
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Centro Querétaro; pero el caso es que hay fallas muy específicas en el sistema de emergencias 9-1-1 y los fines de 
semana se carga el trabajo por las riñas familiares y de otro tipo, sobre todo porque hay emergencias de alto 
impacto y no pueden ser atendidas. Las inversiones en materia de seguridad tienen que incluir un buen proveedor 
de servicios de telefonía y de datos, en el país hay varios. De Rebote. Los testimonios en redes sociales de algunas 
personas ligadas al restaurante La Carreta del Pacífico, insisten en que el incendio de la semana pasada fue 
provocado y la FGE, asegura que apenas se está investigado el origen del fuego en este emproblemado comedero. 
(DQ) 
 
ASTERISCOS 
ALCALDE CERCANO. La política social asumida por el alcalde capitalino, Luis Nava, de salir el mayor tiempo de las 
oficinas para recorrer las calles y escuchar las necesidades de los ciudadanos, comienza a rendir frutos. Muestra de 
ello fueron los resultados del ‘ranking’ de la empresa Campaigns & Elections donde se sitúa en cuarto lugar de los 
municipios evaluados en los rubros de desempeño, trabajo y popularidad, por lo que los capitalinos han 
reconocido la labor de la actual Administración para este fin. REVISIÓN DE BECAS EN CORREGIDORA. Esta 
semana, el Municipio de Corregidora está en proceso de revisión de los recibos de las personas que solicitaron las 
becas municipales. En caso de aparecer ‘CE-Rechazado’, la autoridad municipal recomienda realizar el reemplazo 
de documentos antes del 14 de julio, por lo que es necesario que quienes tengan este estatus entreguen lo 
correspondiente, mientras que a quienes les aparezca ‘CE-Pendiente’, es porque se mantiene en revisión. 
LLEVARÁN AGUA A COMUNIDADES RETIRADAS DE JALPAN. La Administración municipal de Jalpan de Serra 
comenzó la operación de un programa que beneficiará a las comunidades más alejadas de la demarcación. Es el 
programa denominado ‘Agua en tu comunidad’, que permitirá que, a través de una pipa adquirida con la 
recaudación de los impuestos de todos los ciudadanos, sean abastecidas comunidades en zonas alejadas. (AM) 
 
DIPUTADOS RINDEN CUENTAS 
Nos cuentan que ya todo se encuentra listo para que mañana se presente el primer informe del Poder Legislativo. 
Será el diputado panista Antonio Zapata Guerrero quien mediante un mensaje dé cuenta del trabajo hasta ahora 
realizado. El acto se realizará en el Teatro de la República. Hasta el momento, nos dicen, se tiene confirmada la 
presencia del gobernador FDS y la mayoría de los alcaldes. Para facilitar el trabajo de los reporteros que cubren la 
fuente legislativa, nos cuentan, que se les instalará una sala de prensa en un restaurante que se localiza frente a 
este recinto histórico. Productividad legislativa. En más del Poder Legislativo, durante este primer año de trabajo, 
nos comentan que con siete iniciativas aprobadas de diez que han sido presentadas, la diputada de Querétaro 
Independiente (QI) Connie Herrera Martínez, es una de las congresistas más productivas que tiene la 59 legislatura 
en estos primeros meses. Nos dicen que, pese a que esta fuerza política tiene únicamente una representación en el 
Poder Legislativo local, se tienen mejores resultados que otros partidos que son mucho más numerosos. (EUQ 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS  
Que el alcalde de Querétaro, LBN, participó en la sesión de pleno del Consejo Nacional de Seguridad Pública, en su 
calidad de coordinador de la Región occidente de la Conferencia Nacional de Seguridad Pública Municipal. En 
rueda de prensa previa al evento, el alcalde queretano recordó que, de acuerdo con la Encuesta Nacional de 
Seguridad Pública Urbana (ENSU) del Inegi, en el periodo abril-mayo de este 2019, en Querétaro disminuyeron en 
un 6% los delitos patrimoniales, en comparación con el mismo periodo del año anterior. Asimismo, dijo que, si 
bien las cifras son insuficientes, en el caso de robo a vehículo hubo una disminución del 44%, y de 22% en el robo 
de vehículo.  El robo a transeúnte también bajó 10% y el robo a casa habitación un 8%.  Además, aseguró que los 
delitos de alto impacto, como el homicidio doloso, disminuyeron un 8% en el mismo periodo.  
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FUENTE DE EL MARQUES  
Por Juan Antonio del Agua 
MURIÓ EXCONTRALORA DE PEPE. Ha causado gran sorpresa y pena la muerte de la ex secretaria de la Contraloría 
del gobierno estatal anterior, Clarisa Catalina Torres Méndez, a quien se conoció como la “Contralora de Hierro” 
por las acciones en contra de funcionarios de la administración garridista. Doña Clarissa, que se había jubilado, fue 
atropellada por un vehículo en la CDMX, el miércoles. Descanse en paz. Agua bendita para la capillita. (PA 1) 
 
PLAZA DE ARMAS  
Por Sergio Arturo Venegas  
INSEGURIDAD EN QUERÉTARO, HORA DE CAMBIAR. Promesa. Desde su campaña a la gubernatura, en 2015, 
Francisco Domínguez Servién utilizó el tema de la supuesta inseguridad estatal como bandera. En redes sociales, 
diariamente se bombardeaban a los ciudadanos con imágenes -algunas traqueadas- de hechos violentos que el 
PAN solucionaría. En lo municipal, apenas el año pasado, durante el proceso electoral 2018, el ahora alcalde 
capitalino, Luis Bernardo Nava, decretó que cuando llegara a Centro Cívico, habría de acabar con la inseguridad. La 
mitad del tráfico y el doble de seguridad, prometió.  Y nada. Palacio Nacional: Francisco Domínguez Servién a su 
llegada a Palacio Nacional este lunes para asistir al Consejo de Protección Civil, en su calidad de presidente de la 
Conago. Foto: Comunicación Social En lo estatal y municipal, los queretanos navegamos entre decapitados, 
incinerados y ejecutados. Las narcomantas y narcovideos, minimizados por las autoridades, han generado como 
nunca un sentimiento de indefensión y sobre todo, de preocupación. Y lo nunca visto: El incendio con bombas 
Molotov del apenas reabierto restaurante La Carreta del Pacífico, el viernes pasado, en una acción que además de 
enviar un mensaje a los propietarios del lugar, manda señales a las autoridades tan empeñadas en negar la 
presencia de delincuencia organizada, de que están aquí y se disputan espacios y negocios. Pero no solo es la 
percepción ciudadana, en los hechos, los números revelados por el secretariado ejecutivo de seguridad, encienden 
alertas con la mayoría de los semáforos en rojo, como lo publicó ayer PLAZA DE ARMAS. Algo debe hacer el 
gobernador Domínguez si no quiere ser recordado como el mandatario que toleró -por no decir que permitió- la 
llegada de nuevos grupos criminales que lo mismo se apoderaron del gran mercado del nercomenudeo en la zona 
metropolitana que coordinaron el robo a casa, negocio y auto. Esos que ahora ejecutan personas a plena luz del día, 
que decapitan a una persona o cuelgan narcomantas y suben video a la red, golpeando prostitutas. Los mismos que 
el viernes pasado quemaron el restaurante en Corregidora, poniendo en riesgo la seguridad de los asistentes, entre 
los que se encontraban una veintena de niños. Las cosas tienen que cambiar. Francisco Domínguez ha demostrado 
que para algunos temas no le tiembla el pulso. Ojalá se dé cuenta que, en materia de seguridad, el estado se le salió 
de control. Debe demostrar mano firme, a pesar de opiniones dentro de su gabinete, que al oído le dicen que todo 
marcha sobre ruedas. Como le decía ayer aquí, la inseguridad y la presencia de grupos delictivos –luego del 
desmembrado del fin de semana y las bombas molotov contra la Carreta del Pacífico- son hechos que el gobierno 
ya no puede negar. Siempre será mejor rectificar con cambios en áreas estratégicas, que pasar a la historia como 
quien entregó la seguridad de la ciudadanía a un grupo que desde las sombras, gobierna y tolera grupos criminales 
que han hecho de la joya de La Corona -la capital desgobernada por Luis Bernardo Nava- y la zona metropolitana, 
tierra fértil para el crecimiento de la hidra criminal. Está a tiempo -OÍDO EN EL 1810- Mesa 24. Que dice el 
vicefiscal de Investigación y Persecución del Delito, Humberto Pérez González que no se puede confirmar por el 
momento si el incendio de La Carreta del Pacífico fue por un ataque con bombas Molotov. A lo mejor tampoco hubo 
incendio. Ni tampoco asaltaron ayer el HSBC de Corregidora. Aquí no pasa nada. -¡PREEEPAREN!- ¿En serio? 
Pareciera broma, pero no lo es. El alcalde capitalino, Luis Nava Guerrero, se ubica en el cuarto lugar del primer 
ranking nacional de alcaldes de México que evalúa -supuestamente- los índices de desempeño, trabajo y 
popularidad de las autoridades locales, consideradas las más cercanas a la población. Y es que la empresa 
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Campaigns & Elections (?) junto con Valera y Asociados -jejeje-, evaluó en el mes de junio a los alcaldes. Ahora 
resulta. -¡AAAPUNTEN!- Llamado. Luego de la división panista demostrada el jueves pasado, como lo escribimos 
ayer aquí, el senador Mauricio Kuri hizo un nuevo llamado a todos los grupos panistas: “Hay algo que nos debe 
quedar claro a todos los panistas del estado; unidos ganamos y que ahorita tenemos una causa común que debe ser 
Querétaro y tenemos que dejar todo lo demás aún lado”. ¿Oíste, Marcos? Convocatoria:  Nuevo llamado a la unidad 
hizo al panismo el senador Mauricio Kuri González para trabajar por Querétaro, que es la causa común. -¡FUEGO!- 
Reforma. El periódico de mayor influencia política dedicó ayer en su columna Templo Mayor un espacio al 
gobernador Francisco Domínguez, hablando de sus 12 viajes internacionales, los últimos hechos delictivos –el 
decapitado, la marisquería incendiada y 11 gasolinerías asaltadas por un comando- y la versión de que suena 
fuerte para asumir la dirigencia nacional del PAN. Y es que en una de esas hasta podría seguir la ruta 
presidencialista de Ricardo Anaya. ¡Porca miseria! (PA 2) 
 
DESDE LOS BALCONES  
Por Sabino Medina 
DEMASIADAS JAURIAS CONTRA EL EX RECTOR LA UAQ. Los malos espíritus de la politiquería local se hallan más 
que activos y de ahí resulta que la misma, cada que vienen a Querétaro, sus aspirantes y sus adelantados, suscriban 
en la oscuridad todos los pactos y las acciones encubiertas y a la descubierta contra del ex Rector de la UAQ, 
senador de la república con licencia y coordinador Federal del Gobierno del Presidente Andrés Manuel López 
Obrador. Tanto es así que, desde que fue un Rector de la UAQ, Rector considerado excepcional, le llovieron 
tiradores y franco tiradores de fuera y de dentro de la UNIVERSIAD; más externos que propios, más por la 
distribución de privilegios económicos corporativos suspendidos, que por causas académicas y de la docencia. (...) 
Si las cuestiones que intentan abordar la legislatura local y el Ejecutivo local, tema o temas que se hayan sub júdice, 
¿con qué carácter y fundamento se pretende que un funcionario federal, se someta a cuestionamientos sobre los 
asuntos federales que le son delegados en calidad de coordinador general en el Estado de Querétaro? Ni siquiera 
publican un texto de citatorio alguno que lo compele a comparecer, pero ya desataron toda una campaña de 
linchamiento mediática donde se prejuzga al capricho de la subjetividad. ¿No sería mejor citar a los munícipes que 
anduvieron de paseo por varios países de Europa? Pero es que hay cuentas pendientes, ciertas y concretas, que 
aclarar y cuentos que solo novelan ambiciones e impaciencias electorales de todo tiempo y lugar.  ESO ES TODO, 
CONTANDO CON LOS SACRAMENTOS DEL PODER. El doctor Gilberto Herrera Ruíz, es un hombre modesto y 
sencillo, que tiene la afición y la disciplina del Ajedrez, que se juega en silencio, hombre que investiga y estudia, 
algo que pocos políticos hacen. ESO ENCABRONA Y POR ESO QUIEREN ENCAJONARLE EN UNA POLÉMICA 
ESTÉRIL DE MUCHOS CONTRA UNO. (PA) 
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FUENTES 
DIARIOS LOCALES  Y NACIONALES SEMANARIOS Y QUINCENARIOS SITIOS WEB 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO T: TRIBUNA DE QUERÉTARO ALMX: ALTERNATIVO.MX 
N: NOTICIAS M: MAGAZINE ADN: ADN INFORMATIVO 

AM: AM I18: INFORMATIVO 18 CyP: CIUDAD Y PODER 
CQ: CAPITAL QUERÉTARO FQ: FUTURO DE QUERÉTARO CI: CÓDICE INFORMATIVO 

PA: PLAZA DE ARMAS LP: LIBERTAD DE PALABRA INQRO 
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO PC: PODER CIUDADANO Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 

ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN VS: VOZ DE LA SIERRA B: SEMANARIO BITÁCORA 
EM: EL MOSQUITO  RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO 

EE: EL ECONOMISTA M: MAGAZINE DE QUERÉTARO 
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO  

R: REFORMA  
LJ: LA JORNADA  

E: EXCÉLSIOR  
 








